
令和 5 年度 第 1 回 可美中学校運営協議会 会議録 

 

１ 開催日時  令和 5 年 5 月 10 日（水）13 時 30 分から 15 時 50 分まで 

２ 場  所  可美中学校 3Ｆ ＣＳルーム 

３ 出席委員  小野田康弘 岡本眞理 中村淳子 牧野源太郎    

  （敬称略）  中村精志 川原真美 出野真未 

４ 欠席委員  小野田和弘 和田剛 見野大輔 

５ 学  校  北村健治（校長）池野弘昭（教頭）中村里恵（教務） 

與五沢智宏（ＣＳ主任）中川将大（ＣＳ担当）杉本直樹（3 年主任） 

鶴田法子（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  鈴木陽子（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし  

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 鶴田法子 

９ 開会の挨拶 

  與五沢教諭 ・コロナ対策について：前回とは違いパーティションがなくなった。 

                   本日は健康観察表を提出してもらったが、 

５類になったので感染対策は各自の判断でお願いする。 

        ・リンデンブロッサム精油のアロマディフューザーの設置（岡本様より） 

        ・各卓上には 消毒効果や鎮静効果がある。ラベンダー・ローズマリーなどの 

ハーブの寄せ植えを設置（岡本様より） 

        ・ブルーのファイルの資料確認 不足があれば伝える。 

        ・オブザーバーの紹介 ３年主任 杉本教諭 

10 校長あいさつ 

  ＧＷも終わり、子どもたちには少し疲れも見えるが元気にしている。 

  ＧＷに増楽自治会長太田さんに会った。４０年前の可美中卒業生。在学時に歩道橋の竣工式

に参加したとのこと。最近、通ってみたら随分傷んできており「作り直そう」という話にな

ってる。私も通ってみて、さらにその先の熊野神社にまで足を延ばした。バリアフリーにな

っていて、変わったなという印象。新しい発見はその場所に行って初めてわかること。 

  子どもたちに対しても同じことが言える。 

  4/24-26 ２年生が御殿場に野外活動に行った。12km の登山も脱落者なく。困難を乗り越え

ることを体験した。 

  本年度、可美中の CS は５年目を迎える。新しい委員も加わり頼もしい。 

              



11 委嘱書（学校支援コーディネーター）、任命書（学校運営協議会委員）の伝達 

  欠席者 3 名には後日伝達 

12 教育委員会から（鈴木陽子さん） 

   浜松市の CS は令和 2 年度より開催している。 

   144 校中 140 校（135 協議会）が CS となっている。（97％） 

本校ではモデル校の時から少しずつ積み上げてきて、今年度から 2 期目がスタートする。 

  （浜松市学校運営協議会規則） 

   目的 第 3 条  

      第 8 条 自己評価についての評価項目 

（様式 1）令和 5 年度学校運営協議会自己評価表に項目 1.2.3.4 に定める。 

      第 12 条 守秘義務 

      第 15 条 

13 自己紹介 

 ・小野田康弘委員 モデル校の時から関わってる。今年度より 2 期目。1 つずつできることか

らやる。いろんなことが継続される中にも新しいこともやっていこう。話

し合っていく。 

・中村淳子委員  東若林・若林の主任児童委員。コロナ禍で行事がなかったが、今年度から

は楽しみ。  

・牧野源太郎委員 令和 4 年度 PTA 会長のときから CS 委員になった。2 期目。自身も可美中

卒業生。長女が高 1・次女が中 1 で学校に愛着もあり、協力できて嬉しい。 

・中村精志委員  民生委員。子どもから孫まで 6 人が可美中にお世話になった。朝のあいさ

つ運動では中学生になると恥ずかしさからかあいさつをしなくなる。 

地域の様子を見守っていきたい。 

・出野真未委員  現 PTA 副会長。1 年、2 年に子どもがいる。部活と勉強の両立を頑張って

ほしい。今年度からは部活の様子も見られるようになるので嬉しい。 

         勉強も頑張ってほしい。 

・中川将大教諭  １年生主任。昨年はオブザーバーとして少しだけ参加。学年主任になるの

は初めてで、その立場で子どもと接するのは難しい。 

・池野弘昭教頭  今年度新津中から転勤。大 1・高 1・小 5 の 3 人の子どもがいる。親の気

持ちもよくわかる。可美中は素直な子が多い印象がある中で、上に伸ばす

責任が重い。地域のパワーを感じる。地域と学校のつなぎ役としてこの会

があるとよい。 

・川原真美委員  今年度から CS 委員。中 3 に娘がいる。家ではあまり喋らないが、地域の方

とはよく話すらしい。地域に育ててもらってると思う。 

 ・岡本眞理委員  小野田さんと同じでモデル校の時から委員をしている。不安なこともあっ

たけどここまでやってこれたのは、協力があってのこと。学校という場所

でやるけど、肩苦しくなくリラックスした中で本音のトークができればよ

い。今年度は新しい委員も増えたので新しい気持ちでやっていきたい。 

アロマテラピーや花を活用して雰囲気作りもしていく 

保護司、生涯学習ボランティア、学校農園作りなどやっている。    

「やらまいか講演会」は地域と学校をつなげる役目をしていると思う。 



・中村里恵教諭   教務主任。モデル校のときから CS に関わってる。可美地区の方は温かい。 

・杉本直樹教諭  3 年主任。剣道部顧問。部員少ないが有望。女子の県大会を目指す。 

・鈴木陽子さん  熟議とは・・・熟慮して議案すること。 

         議論を組み合わせていくことが大切。 

14 会長の選出及び副会長の指名 

司会から、会長の選出について委員に意見を求めたところ、多くの委員から小野田和弘委

員を会長に推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。また、その後、牧野

委員を副会長に指名する旨の報告があった。 

 小野田和弘委員欠席の為、牧野副会長のあいさつ 

   副会長の立場がよくわからないが、この会議が笑いあり実りあるものになるよう力を

尽くしていきたい。 

15 議長の選出 

   司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、多くの委員から牧野副会長を

推挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

16 令和 5 年度の学校運営協議会の進め方 

北村校長より…できるだけ学校に来ていただきたい。子どもたちの顔をみてほしい。 

①身分証（ネームタグ）の作成---会議以外の時でも気楽に学校に来てもらいたい。 

②コーディネーター会議の定例化---與五沢・中川の空き時間（火曜日 6 時間目）を使っ

て打ち合わせをする。 

③CS ルームの設置と活用---3F コンピューター室を CS ルームとする 

④CS 掲示板の設置と活用---過去の行事の様子や協議会のことがよくわかるよう掲示。 

⑤CS 担当職員の決め方---学年主任が担当になっていく。 

 

～進行を 牧野議長に交代～ 

17 協議事項 

   ①学校運営の基本方針についての確認 

   ②今年度の支援策についての熟議 

   ③夢育やらまいかＣＳ加算分について 

18 会議記録 

牧野議長から、委員総数 10 人のうち７人の出席があり、過半数に達しているため、会議が

成立している旨の報告があった。 

         



19 熟議 

①学校運営の基本方針についての確認 

北村校長 

 ・子どもたちに学力をつけさせたい。授業こそが大黒柱となる。 

 ・キャリア教育の学びを大事にしたい。 

   夢レポ なりたい自分を探してじっくり考える。 

   夢カード 子どもたちの良さを認めて、途中で息切れしないよう見守る。 

 ・ＣＳにも関わることとして 

   学校以外との結びつきを大事にする。 

   職場体験の実施。今年度は 1 年生で実施する予定。 

   2 年生は、企業の方々と面と向かって話をすることによって、企業の強み弱みを知

り自ら企画する。25 コマ使ってやっていく。すでに承認済み。 

 ・地域では秋祭りも再開される予定。ここでも地域とのつながりを大事にする。 

②今年度の支援策についての熟議 

ア）職場体験受け入れ先開拓  

中川教諭  今までは 2 年生がやっていたが今年からは 1 年生で実施。11/21.22 予定 

      1 年生はＧＷ前の総合の時間で「働くこと」についてのガイダンスを行った。 

      何のために働くか？の問いかけに、大半の答えは「お金を稼ぐため」だった。 

      職場体験を通して、「やりがい」や「人の役に立つ喜び」を知ってほしい。 

      働くためのマナーやルールも身につけてほしい。 

岡本委員  受け入れ先について現状説明 

      ひとつの事業所に生徒 2～3 名がお世話になるとして、30～40 事業所は必要

になってくる。 

   仕事帰りに、名刺をもってあちこちの事業所を回った。 

      大企業のヤマハ・スズキ・カワイとかにもお願いしたが、受け入れ先として 

遠くの工場などになってしまう。さらにコロナの関係もありここ数年は受け

入れが難しいとのこと。医療系・高齢者施設も同じ。 

楽器博物館…受け入れＯＫだが、11/22 休館日のため清掃の仕事になってし

まう。 

      ﾌｧｰﾏｰｽﾞﾏｰｹｯﾄ白脇…受け入れＯＫ。遠いのが難点。 

      可美公園前交番…情報が漏洩の心配から受け入れ不可 

      浜松市美術館…ＯＫ。生徒に人気。 

      トビオ…インストラクターの仕事がメインになるので難しい 

牧野議長  受け入れ先の条件としては  

「可美地区であること」「もしくは公共交通を使っていける所」となるのか。 

浜松市博物館は、可美小学校にいた先生が働いているので受け入れてくれそ

う。 

他…ＪＴ跡地のイオン/車販売の三和/消防署（レスキュー）など 

中川教諭  アライデザイン工芸は、自分で描いたイラストをＴシャツにプリントしてく

れて生徒は喜んでいた。 

 



杉本教諭  昨年は職場体験の実施はなし。 

      可美中では総合学習として「ふるさと」を取り上げている。20 年後の可美を

住みよい町にしよう。 

      可美学区の事業所は少ない。学区内でいろんな体験ができるといい。 

  みそらこども園/はましん などどうか。 

牧野議長  今後とも受け入れてくれそうな事業所があれば紹介してほしい。 

中川教諭  夏休み前には紹介してほしい。 

牧野議長  自分の親がやってる会社に行くのもよいのではないか。 

出野委員  主婦目線からいうと、サービス業だけでなく、ものづくりとかも取り入れて

範囲を広げてもいいのではないかと思う。 

岡本委員  中部印刷も受け入れＯＫだと思う。 

中川教諭  ＣＳ委員メンバーの皆さんの協力をもらいながら、新しい受け入れ先を探し

たい。 

 

イ）受検前面接指導 

昨年は 13 名の登録があり、最低でも 8 名は必要。 

牧野議長  経験豊富な地域の人が面接してくれることは、緊張感が違いとても良いこと。 

      圧迫面接だったとしても、可美中生徒は場数を踏んでるので慣れている。有

利。 

  中村精志委員に面接官になっていただくのはどうでしょうか。 

      適任だと思うので推薦します。 

中村委員  いまでも現役で仕事をしているので、急に都合がつかなくなる時もある。  

      それでよければ。 

川原委員  隣保に心当たりのある方が 3 名ほどいらっしゃるので当たってみます。 

岡本委員  前可美中学校運営協議会会長の竹内さんにも聞いてみましょう。 

 

～休憩 15：10 から 15：15～ 

  

ウ）「命について考える」集会  

北村校長  10 年ほど前、浜松市で中学生がいじめにより自殺した。 

      そのことを忘れないよう「命について考える会」がある。 

本年度は浜松在住の小説家 いぬじゅんさんに講演をお願いした。快諾して

くれた。 

当日、いぬじゅんさんの本を持参した方のみサイン会へ参加可。 

今年度の参加者は、生徒・職員・保護者・ＣＳ委員 とする。 

エ）やらまいか講演会の候補者について 

   牧野議長  可美中の生徒にこういう話を聞かせたいというのはありますか？ 

   川原委員  ジェンダーレス、企業人などどうか。 

   牧野議長  昨年の可美中出身の池野さんの話は面白かった。 

         小野田市議の立場から見た「可美の未来を語る」のはどうか？ 

 



小野田康弘委員  可美の人がいいのではないか？子どもには何が響くのか。 

         有名人でなくてもいいのでは。  

   牧野議長  浜松市長を連れてきてもらうのもよい。 

小野田康弘委員  新しい市長なのでいいかも。子どもに夢を与えるかも。 

   牧野議長  候補者リストの中のそらじいはどうか？ 

         講演会のテーマ・ねらいはを決めて、それに近い人がベストではないか。 

   北村校長  過去 3 名とも子どもたちの心に響いた講演会だった。 

         昨年の池野さんは「質問コーナー」を作ってほしいと希望があった。 

         生徒から質問は出ないかと思っていたが、実際は質疑があり盛り上がった。 

         質疑応答・トークセッションの時間があるとおもしろい。 

 ③夢育やらまいかＣＳ加算分について 

  池野教頭  ＣＳ加算分+6 万円 

         昨年は横断幕を作った。 

今年はやらまいか講演会に使わせていただきたい。（講演料の捻出） 

   全員異議なくこれを承認した。 

20 可美中教職員組織 

21 連絡事項  

  與五沢教諭  ①今年度の学校運営協議会の開催予定について 

         ②「いじめ対策」冊子について  

浜松市のいじめ防止基本方針に基づいているもので、次回取り上げる予定。 

池野教頭  ③さくら連絡網について 登録してください。  

学校の情報や休校のお知らせなど。 

與五沢教諭  ④次回の議長について 令和 8 月 29 日（火）13：30～ ＣＳルーム 

 議長は小野田和弘さん 

22 アンケート記入 

  與五沢教諭  委員の方にはアンケート記入をお願いしたい。 

         熟議したいことなどを書いていただけるとありがたいです。 

 

以上、令和 5 年度 浜松市立可美中学校 第 1 回学校運営協議会を終了します。 

 


